
N I E D E R S C H R I F T

Niederschrift Nr. 1

Kreisausschuss 

am 28.03.2011

Freiherr-vom-Stein-Saal II/III 

Beginn 16:00 Uhr - 17:10 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder

Michael Makiolla  (ohne)
Brigitte Cziehso  (SPD)
Hartmut Ganzke  (SPD)
Hans-Jörg Piasecki  (SPD)
Theodor Rieke  (SPD)
Martin Wiggermann  (SPD)
Wolfgang Barrenbrügge  (CDU)
Günter Bremerich  (CDU)
Jörg-Uwe Ebner  (CDU)
Hubert Hüppe  (CDU)
Wilhelm Jasperneite  (CDU)
Sigurd Senkel  (FDP)
Werner Sell  (DIE LINKE.)
Claudia Isenberg  (SPD)
Anke Schneider  (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
Jochen Nadolski-Voigt  (BÜNDNIS 90/DIE

GRÜNEN)
Brunhilde Weinhold  (SPD)
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T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Konsolidierung des Haushaltes des Kreises Unna

Punkt 1.1
046/11

Konsolidierungsstrategie für den Kreis Unna;

Beschlussfassung über weitere Konsolidierungsoptionen

Punkt 1.2
045/11

Haushaltskonsolidierungsvorschlag  „Änderung  der  Zugangssteuerung  zu  Leistungen  der

Frühförderung sowie zu heilpädagogischen Leistungen“

Antrag der Fraktionen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und DIE LINKE. sowie der FWG-Gruppe vom

09.03.2011

Punkt 1.3

051/11
Maßnahmen zur Haushaltskonsolidierung;

Abschlussbericht von Rödl & Partner GbR zur Untersuchung der „Kosten der Unterkunft“ 

Punkt 2
049/11

Anregung der Senioren-Union Kreis Unna gemäß § 21 Kreisordnung NRW (KrO)

Einführung der Ehrenamtskarte NRW im Kreis Unna

Punkt 3
035/11

Einwendungen  der  FWG-Gruppe  gegen  die  Niederschrift  der  Sitzung  des  Kreistages  am

21.12.2010

Punkt 4
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047/11

1. Änderung der Geschäftsordnung des Kreistages des Kreises Unna vom 03.11.2009

Punkt 5
048/11

Besetzung der „Ständigen Kommission ÖPNV“ (SKÖ)

Punkt 6
028/11

Bestellung eines ordentlichen und stellvertretenden Mitgliedes für den Beirat des Jobcenters Kreis

Unna

Punkt 7
050/11

Besetzung des Aufsichtsrates der Westfälischen Verkehrsgesellschaft mbH (WVG)

Punkt 8
038/11

Ersatzwahlen

Punkt 9
041/11

Ermächtigungsübertragungen für investive Auszahlungen

Punkt 10
044/11

Organisatorische Veränderungen bei der Kreisverwaltung Unna im Bereich Planungskoordination

Punkt 11
019/11

Fahrzeugförderung (§11 Abs. 2 ÖPNVG NRW) –

Verlängerung der Richtlinie zur Förderung von Fahrzeugen

Punkt 12
022/11

Vorbereitung einer Förderrichtlinie zum Ausbildungsverkehr -

Überführung des § 45a PBefG (alt) in das ÖPNVG NRW §11a (neu) 
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(Ausgleichsleistungen  für die Beförderung von Personen mit Zeitfahrausweisen im Ausbildungs-

verkehr)

Punkt 13
010/11

Beteiligung des Kreises Unna am Landesprojekt „ILJA - Integration lernbehinderter Jugendlicher in

Ausbildung“

Punkt 14
012/11

Errichtung  des  Bildungsganges  „Fachschule  für  Motopädie“  in  Vollzeit-  und  Teilzeitform  am

Märkischen Berufskolleg des Kreises Unna in Unna

Punkt 15
020/11

Errichtung  einer  Fachklasse  für  den Ausbildungsberuf  „Berufskraftfahrer/in“  am Freiherr-vom-

Stein Berufskolleg des Kreises Unna in Werne

Punkt 16
031/11

Betriebskonzept Haus Opherdicke

Punkt 17
023/11

Vereinbarung über  die Verlängerung des Vertrages zur Übertragung  der Pflicht  zur Abholung,

Sammlung,  Beförderung,  Lagerung,  Behandlung,  Verarbeitung oder Beseitigung  von tierischen

Nebenprodukten mit der SecAnim GmbH, Selm 

Punkt 18
002/11

9. Änderungsverfahren (Bereich „Hustebecke“) des Landschaftsplanes Nr. 2 „Raum Werne-

Bergkamen“ – Satzungsbeschluss 

Punkt 19
003/11

5. Änderungsverfahren (Bereich „Horstmar – Niederaden – Methler“) des Landschaftsplanes Nr. 1

„Raum Lünen“ – Beschluss zur öffentlichen Auslegung 
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Punkt 20
037/11

Anzeige von Nebentätigkeiten des Landrates gem. § 18 Korruptionsbekämpfungsgesetz NRW

Punkt 21
039/11

Übernahme  einer  Ausfallbürgschaft für  die  Gemeinde  Bönen (Inlogparc)  zugunsten  der

Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Kreises Unna mbH (WFG)

Punkt 22
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 23
052/11

Erstellung  eines grundsicherungsrelevanten Mietspiegels  und eines Heizspiegels  für  den Kreis

Unna 

– Vergabe des Auftrags – 

Punkt 24
006/11

Neubau eines Jugendgästehauses auf der Ökologiestation in Bergkamen

- Vergabe des Auftrags über Estrich- und Fliesenarbeiten -

- Dringlichkeitsbeschluss -

Punkt 25
036/11

Neubau eines Jugendgästehauses auf der Ökologiestation in Bergkamen

– Vergabe des Auftrages zur Lieferung und Montage von Fenstern -

– Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses -

Punkt 26
211/10

Neubau eines Jugendgästehauses auf der Ökologiestation in Bergkamen
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- Vergabe des Auftrags über Trockenbauarbeiten -

- Dringlichkeitsbeschluss -

Punkt 27
212/10

Baumpflegearbeiten an Kreisstraßen

- Vergabe des Auftrags -

- Dringlichkeitsbeschluss -

Punkt 28
032/11

Gewässerschutz – EDV-mäßige Erfassung von Daten zur Niederschagswasserbeseitigung;

Vergabe des Auftrages

Punkt 29
029/11

Grundstückstausch zur Erweiterung des Babywaldes in Unna-Kessebüren

Punkt 30
030/11

Grundstückstausch und -übertragung in Bönen zum Zwecke des Naturschutzes

Punkt 31
033/11

Grunderwerb im Bereich der stillgelegten Bahntrasse Unna–Welver  zum Bau eines Radweges

sowie Erwerb weiterer Flächen von der DB Netz AG

Punkt 32
053/11

Erwerb  einer  Tauschfläche  für  den  Bau  des  Radweges  entlang  der  Kreisstaße  K  27  in

Holzwickede-Opherdicke

Punkt 33
018/11

Versetzung eines Kreisvermessungsdirektors in den Ruhestand

- Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses
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Punkt 34
042/11

Ernennung zur Kreisbaudirektorin

Punkt 35
043/11

Ernennung zur Kreisvermessungsdirektorin

Punkt 36
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Konsolidierung des Haushaltes des Kreises Unna

Erörterung
In der heutigen Sitzung solle das Entscheidungsverfahren für die Sitzung des Kreistages vorbereitet werden,
so Herr Landrat Makiolla. Die inhaltliche Diskussion solle morgen erfolgen. 
Es liege eine Übersicht der Anträge zu den Konsolidierungsoptionen mit Stand vom 25.03.2011 vor. Diese
werde in aktualisierter Form rechtzeitig vor der morgigen Sitzung für die Kreistagmitglieder zur Verfügung
gestellt.  In  die  Übersicht  würden  die  unter  den  Tagesordnungspunkten  1.1  bis  1.3  aufgeführten
Sitzungsvorlagen aufgenommen, so dass über die einzelnen Punkte im Rahmen der Gesamtliste abgestimmt
werde. 
Er gibt den Hinweis, dass es eine Resolution des Seniorenbeirats Holzwickede gebe, die ebenfalls für die
Kreistagsitzung zur Verfügung gestellt werde. Zudem seien ihm heute Unterschriftenlisten zum Erhalt der
Standorte und der Förderung der Selbsthilfegruppen überreicht worden.

Punkt 1.1
046/11

Konsolidierungsstrategie für den Kreis Unna;

Beschlussfassung über weitere Konsolidierungsoptionen

Punkt 1.2
045/11

Haushaltskonsolidierungsvorschlag  „Änderung  der  Zugangssteuerung  zu  Leistungen  der

Frühförderung sowie zu heilpädagogischen Leistungen“

Antrag der Fraktionen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und DIE LINKE. sowie der FWG-Gruppe vom

09.03.2011
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Punkt 1.3

051/11
Maßnahmen zur Haushaltskonsolidierung;

Abschlussbericht von Rödl & Partner GbR zur Untersuchung der „Kosten der Unterkunft“ 

 

Punkt 2
049/11

Anregung der Senioren-Union Kreis Unna gemäß § 21 Kreisordnung NRW (KrO)

Einführung der Ehrenamtskarte NRW im Kreis Unna

Erörterung
Herr Landrat Makiolla erläutert, dass es bei Kreisen in NRW drei verschiedene Umsetzungsmodelle gebe.
Beim  Modell  1  (Kreis  Lippe)  sei  nur  der  Kreis  Kooperationspartner  des  Landes  und  somit  alleinige
Ausgabestelle  der  Ehrenamtskarte.  Beim  Modell  2  (Kreise  Siegen-Wittgenstein  und  Höxter,  Märkischer
Kreis) seien der Kreis und die Städte und Gemeinden Kooperationspartner des Landes, wobei die Ausgabe
durch die kreisangehörigen Kommunen erfolge und der Kreis sich mit seinen kostenpflichtigen Einrichtungen
beteilige. Beim Modell 3 (Kreis Olpe) beteilige sich der Kreis nicht, sondern nur die Städte und Gemeinden.
Er favorisiere das Modell 2. Im Kreisgebiet habe die Stadt Werne die Ehrenamtskarte bereits eingeführt,
weitere Kommunen seien in der Überlegung. Es bestehe für den Kreis aber noch Klärungsbedarf mit dem
Land, inwieweit das Modell 2 einführbar sei. Sobald eine Antwort vorliege, werde ein Entscheidungsvorschlag
unterbreitet.

Beschluss
1. Der Landrat wird beauftragt, mit den zuständigen Stellen des Landes in Verhandlungen zu treten um zu

prüfen, ob die Einführung der Ehrenamtskarte NRW im Kreis Unna unter der Bedingung möglich ist, dass
der  Kreis  für  eigene  kostenpflichtige  Einrichtungen  Rabatte  für  Karteninhaber  gewährt,  ohne  die
Ehrenamtskarte selbst auszustellen.

2. Nach abgeschlossener Prüfung wird dem Ausschuss für Arbeit, Soziales und Familie berichtet.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 3
035/11

Einwendungen  der  FWG-Gruppe  gegen  die  Niederschrift  der  Sitzung  des  Kreistages  am

21.12.2010
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Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Die Niederschrift der Sitzung des Kreistages am 21.12.2010 wird unter Tagesordnungspunkt 7 dahingehend
abgeändert, dass auf der Seite 22 im dritten Absatz der Satz „Der Fortführung werde zugestimmt“ gestrichen
wird.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 4
047/11

1. Änderung der Geschäftsordnung des Kreistages des Kreises Unna vom 03.11.2009

Erörterung
Herr Landrat Makiolla weist darauf hin, dass es bei den hier gemachten Vorschlägen sowohl um die textliche
Anpassung der Umsetzung erster Konsolidierungsbeschlüsse im Bereich der Kosten der Politik als auch um
redaktionelle Veränderungen gehe. 

Frau Schneider regt eine Änderung des § 24 Abs. 6 der Geschäftsordnung dahingehend an, dass auch in
den Sitzungen der Ausschüsse Einwohnerfragestunden möglich sein sollen. 

Nach kurzer Diskussion wird dem zugestimmt und vereinbart, dass für die morgige Sitzung des Kreistages
ein Formulierungsvorschlag vorgelegt  werde und die heutige Beschlussempfehlung diesen Bereich nicht
berücksichtige. 

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Die 1. Änderung der Geschäftsordnung des Kreistages des Kreises Unna vom 03.11.2009 wird beschlossen.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 5
048/11

Besetzung der „Ständigen Kommission ÖPNV“ (SKÖ)

Beschluss
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Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Ergänzend zu dem am 29.11.1995 (Beschlussvorlage 202/95) gefassten Beschluss des Kreistages werden

Herr Wolfgang Barrenbrügge (CDU)
Herr Wolfgang Schilken (FDP)
Herr Werner Sell (DIE LINKE.)

als weitere Mitglieder der „Ständigen Kommission ÖPNV“ (SKÖ) gewählt.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 6
028/11

Bestellung eines ordentlichen und stellvertretenden Mitgliedes für den Beirat des Jobcenters Kreis

Unna

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Für die Mitgliedschaft im Beirat des Jobcenters Kreis Unna werden folgende Personen benannt:

a) ordentliches Mitglied: Sigfried Pogadl

b) stellvertretendes Mitglied: Paul-Heinz Kranemann

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 7
050/11

Besetzung des Aufsichtsrates der Westfälischen Verkehrsgesellschaft mbH (WVG)

Erörterung
Aufgrund der Änderung der Strukturen der WVG seien mit Inkrafttreten des neuen Gesellschaftsvertrages
die beteiligten Verkehrsgesellschaften nunmehr Gesellschafter, so Herr Landrat Makiolla. Dadurch werde die
Neubesetzung der Gremien der WVG notwendig. Der Vertrag sehe vor, dass der WVG-Aufsichtsrat aus den
Aufsichtsratsmitgliedern  dieser  Verkehrsgesellschaften  gebildet  werde.  Da  er  Vorsitzender  des  VKU-
Aufsichtsrates sei, werde vorgeschlagen, ihn zu entsenden. Darüber hinaus sei vor dem Hintergrund, dass
durch die Umstrukturierung der VKU die Beteiligungen der Städte und Gemeinden des Kreises verringert
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worden seien, in Absprache mit den Bürgermeistern vereinbart worden, Beteiligungsmöglichkeiten durch die
Entsendung von Herrn Bürgermeister Kolter zu schaffen.

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

In den Aufsichtsrat der WVG werden für die Dauer der Wahlzeit des Kreistages entsandt:

Herrn Landrat Michael Makiolla
Herrn Bürgermeister Werner Kolter

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 8
038/11

Ersatzwahlen

Erörterung
Herr Landrat Makiolla teilt mit, dass es noch eine Ergänzung der Ersatzwahlen aufgrund einer Mitteilung der
Fraktion DIE LINKE. gebe. Danach scheide Herr Harald Böhm-Rother als sachkundiger Bürger aus dem
Beirat für Feuerwehr und Bevölkerungsschutz aus. An seiner Stelle solle Herr Jan van den Akker gewählt
werden. Der Beschlussvorschlag sei entsprechend zu ergänzen.

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

1. Herr Jörg Schindel wird für den Beirat der Justizvollzugsanstalt Schwerte benannt.
2. Herr  Andreas  Wette  und  Herr  Michael  Klostermann  werden  zu  stellvertretenden  Mitgliedern  in  den

Ausschuss für Gesundheit und Verbraucherschutz,
3. Herr  Gero  Heinrich  Bangerter  wird  zum  stellvertretenden  Mitglied  in  den  Ausschuss  für  Kultur  und

Partnerschaften,
4. Frau Christel Kleefeld wird zum ordentlichen Mitglied in den Gleichstellungsausschuss 
5. Herr Rainer Seepe wird zum ordentlichen Mitglied in den Beirat für Feuerwehr und Bevölkerungsschutz  
6. Herr Marco Morten Pufke wird zum ordentlichen Mitglied und Frau Sibylle Weber zum stellvertretenden

Mitglied in den Bau- und Technikausschuss  und
7. Herr  Jan  van  den  Akker  wird  zum  ordentlichen  Mitglied  in  den  Beirat  für  Feuerwehr  und

Bevölkerungsschutz
gewählt.

Abstimmungsergebnis
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einstimmig zugestimmt 

Punkt 9
041/11

Ermächtigungsübertragungen für investive Auszahlungen

Erörterung
Die Übersicht der Ermächtigungsübertragungen für investive Auszahlungen vom Haushaltsjahr 2010 zum
Haushaltsjahr 2011 wird zur Kenntnis genommen.

Punkt 10
044/11

Organisatorische Veränderungen bei der Kreisverwaltung Unna im Bereich Planungskoordination

Erörterung
Lt. Herrn Landrat Makiolla sei die Organisationsveränderung im Ältestenrat thematisiert worden. In diesem
Zusammenhang  habe  er  die  heute  vorgelegte  Berichtsvorlage  zugesagt.  Zudem  habe  er  in  einigen
Fraktionen dazu vorgetragen. Über das Thema Arbeitsmarktpolitik sei noch gesondert zu beraten, geplant sei
dies für die Zeit nach den Sommerferien. 

Der Bericht des Landrats wird zur Kenntnis genommen.

Punkt 11
019/11

Fahrzeugförderung (§11 Abs. 2 ÖPNVG NRW) –

Verlängerung der Richtlinie zur Förderung von Fahrzeugen

Erörterung
Lt.  Herrn  Landrat  Makiolla  lägen  seit  dem  24.03.2011  zwei  Anträge  der  CDU-Fraktion  zu  diesem
Tagesordnungspunkt vor. Er bittet den Antragsteller um Erläuterung.

Herr Bremerich trägt vor, dass die Höhe der zur Verfügung stehenden Fördermittel festgeschrieben sei und
die noch zu beschließende Liste der einzelnen Förderkomponenten Höchstbeträge enthalte. Naheliegend sei
daher, dass je mehr Förderkomponenten in die Liste aufgenommen würden und je teurer diese seien, um so
größer die Wahrscheinlichkeit sei, dass die Höchstförderung von 80 Prozent nicht erreicht werden könne.
Dies führe zu einer Reduzierung der Fördersummen u.a. auch für die kreiseigene Gesellschaft, die VKU.
Daher müsse die Liste so gestaltet werden, dass die Höchstförderung zu erreichen sei. 

Frau Cziehso weist darauf  hin, dass sich die Fördermodalitäten ändern werden und für  die Sitzung des
Ausschusses  für  Planung  und  Verkehr  im  Juni  eine  Sitzungsvorlage  zu  den  neuen  Förderrichtlinien
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angekündigt sei, die die Gelegenheit biete, das Thema zu diskutieren. Nach Auskunft der Verwaltung sei bei
einer Verringerung der Förderkomponenten eine Verringerung der Fördermittel zu befürchten. Sie schlage
daher  vor  –  auch  unter  Einbeziehung  des  zweiten  Antrages  –  die  Beratung  in  der  Junisitzung  des
Ausschusses für Planung und Verkehr vorzunehmen.

Auch die Verwaltung habe aufgrund der komplexen Marterie noch Beratungsbedarf  zu den Anträgen der
CDU-Fraktion, so Herr Landrat Makiolla. Zudem handele es sich hier um eine befristete Verlängerung der
bestehenden Richtlinien, so dass die in den Anträgen dargelegten Punkte Berücksichtigung bei der Beratung
der neu zu verabschiedenden Richtlinien im Fachausschuss finden sollten. 

Der Antragsteller erklärt sich damit einverstanden.

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Der  Landrat  wird  beauftragt,  die  Richtlinie  zur  Fahrzeugförderung  aus  den  Jahren  2008  ff.  (vgl.
Sitzungsvorlage 135/08) bis zum 31.12.2011 zu verlängern.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 12
022/11

Vorbereitung einer Förderrichtlinie zum Ausbildungsverkehr -

Überführung des § 45a PBefG (alt) in das ÖPNVG NRW §11a (neu) 

(Ausgleichsleistungen  für die Beförderung von Personen mit Zeitfahrausweisen im Ausbildungs-

verkehr)

Erörterung
Der Sachstandsbericht zu den Ausgleichsleistungen für die Beförderung von Personen mit Zeitfahrausweisen
im Ausbildungsverkehr wird zur Kenntnis genommen.

Punkt 13
010/11

Beteiligung des Kreises Unna am Landesprojekt „ILJA - Integration lernbehinderter Jugendlicher in

Ausbildung“

Erörterung
Herr Landrat Makiolla teilt  mit,  dass er es für wichtig halte, sich an diesem Projekt des Landes NRW zu
beteiligen,  da  sich  damit  die  Chancen  erhöhten,  lernbehinderte  Jugendliche  in  eine  Ausbildung  oder
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Berufstätigkeit zu bringen.

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

1. Der Kreis Unna beteiligt sich am Landesprojekt „ILJA“ zu den in der Vorlage genannten Bedingungen.
2. Der Landrat wird beauftragt, einen entsprechenden Zuwendungsantrag zu stellen.
3. Über das Projekt ist regelmäßig im Schulausschuss zu berichten.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 14
012/11

Errichtung  des  Bildungsganges  „Fachschule  für  Motopädie“  in  Vollzeit-  und  Teilzeitform  am

Märkischen Berufskolleg des Kreises Unna in Unna

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag folgenden Beschluss zu fassen:

Zum Schuljahr  2011/12  wird am Märkischen  Berufskolleg  des  Kreises  Unna in  Unna der  Bildungsgang
„Fachschule für Motopädie“ nach Anlage E der APO-BK in Vollzeit- und Teilzeitform errichtet.

Der Landrat wird beauftragt, die erforderliche Genehmigung einzuholen.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 15
020/11

Errichtung  einer  Fachklasse  für  den Ausbildungsberuf  „Berufskraftfahrer/in“  am Freiherr-vom-

Stein Berufskolleg des Kreises Unna in Werne

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag folgenden Beschluss zu fassen:

Zum  Schuljahr  2011/12  wird  am  Freiherr-vom-Stein  Berufskolleg  des  Kreises  Unna  in  Werne  eine
Fachklasse für den Ausbildungsberuf „Berufskraftfahrer/in“ nach Anlage A 1 der APO-BK errichtet.

Der Landrat wird beauftragt, die erforderliche Genehmigung einzuholen.
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Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 16
031/11

Betriebskonzept Haus Opherdicke

Erörterung
Herr Landrat Makiolla weist darauf hin, dass zu diesem Tagesordnungspunkt ein Antrag der CDU-Fraktion
und ein Antrag der Fraktion DIE LINKE. vorläge. Er sei bereit den Antrag der CDU-Fraktion zu übernehmen,
wenn mit dem Begriff „Wirtschaftsplan“ die im NKF-Produkthaushalt dargestellten Daten gemeint seien. 
Nach kurzer Aussprache erklärt Herr Jasperneite sein Einverständnis. 

Der  Antrag  der  Fraktion  DIE  LINKE.  sei  aufgrund  der  Abschaffung  der  Wehrpflicht  im  Hinblick  auf  die
Änderung der Begrifflichkeiten ebenfalls zu übernehmen, so der Landrat. Bezüglich der Reduzierung der
Eintrittsgelder  schlage  er  vor,  die  morgige  Diskussion  über  die  Konsolidierungsvorschläge  abzuwarten.
Dieses Thema betreffe neben Haus Opherdicke weitere Einrichtungen, zu denen ebenfalls Anträge vorlägen.

Frau  Cziehso  wünscht  sich  eine  Harmonisierung  der  Ermäßigungsregelungen.  Darüber  solle  bis  zur
morgigen Entscheidung vorberaten werden. 

Frau Schneider weist darauf hin, dass der Preis für die Familienkarte nach unten angepasst werden müsse,
da ansonsten nur Familien mit Kindern über 14 Jahren von dieser Regelung profitieren würden. Dies solle
ebenfalls morgen beraten werden. 

Herr  Sell  erklärt  sich  mit  der  Behandlung  der  Ermäßigung  der  Eintrittsgelder  in  der  Kreistagsitzung
einverstanden.

Die  Mitglieder  des  Kreisausschusses  verständigen sich  darauf,  dem Kreistag  die  Sitzungsvorlage  unter
Einbeziehung des Antrages der CDU-Fraktion und der Änderung der Begrifflichkeiten aus dem Antrag der
Fraktion DIE LINKE. zur Beschlussfassung zu empfehlen.

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Das Betriebskonzept für die Nutzung von Haus Opherdicke wird beschlossen. 
Ausgehend vom Entwurf des Betriebskonzeptes für das Haus Opherdicke wird die Verwaltung beauftragt,
nach einer einjährigen Einführungsphase eine umfassende Evaluation des Betriebskonzeptes durchzuführen.
Auf der Basis dieser Evaluation ist, neben einer inhaltlichen Bewertung, insbesondere ein aussagekräftiger,
nach betriebswirtschaftlichen Grundsätzen erstellter Wirtschaftsplan (NKF-Produkthaushalt) vorzulegen.
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Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 17
023/11

Vereinbarung über  die Verlängerung des Vertrages zur Übertragung  der Pflicht  zur Abholung,

Sammlung,  Beförderung,  Lagerung,  Behandlung,  Verarbeitung oder Beseitigung  von tierischen

Nebenprodukten mit der SecAnim GmbH, Selm 

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag folgenden Beschluss zu fassen:

Der Landrat wird beauftragt, die Vereinbarung über die Verlängerung des Vertrages zur Übertragung der
Pflicht zur Abholung, Sammlung, Beförderung, Lagerung, Behandlung, Verarbeitung oder Beseitigung von
tierischen Nebenprodukten um weitere 48 Monate abzuschießen.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 18
002/11

9. Änderungsverfahren (Bereich „Hustebecke“) des Landschaftsplanes Nr. 2 „Raum Werne-

Bergkamen“ – Satzungsbeschluss 

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag folgenden Beschluss zu fassen:

1. Der Kreistag nimmt die während der eingeschränkten Beteiligung gem. § 29 Abs. 2 i.V. mit § 27 c Abs. 2
Satz 2  Landschaftsgesetz  (LG)  zum vereinfachten  Änderungsverfahren  des  Landschaftsplanes  Nr.  2
„Raum  Werne-Bergkamen“  vorgebrachten  Anregungen,  Bedenken  und  Hinweise  zur  Kenntnis  und
beschließt die Prüfungsergebnisse, die in der Anlage aufgeführt sind.

2. Der Landrat wird beauftragt, die Einwender von diesem Ergebnis zu unterrichten.
3. Auf der Grundlage der vorstehenden Beschlüsse beschließt der Kreistag auf Grund des § 29 LG in der

Fassung der Bekanntmachung vom 21.07.2000, zuletzt geändert durch Artikel 1 des Gesetzes vom 16.
März 2010 (GV NW S. 185) und der §§ 5 und 26 der Kreisordnung für das Land Nordrhein-Westfalen in
der  Fassung  der  Bekanntmachung  vom  14.07.1994  (GV  NW  S.  646)  die  9.  Änderung  des
Landschaftsplanes  Nr.  2  des  Kreises  Unna  „Raum  Werne-Bergkamen),  bestehend  aus  Karten-  und
Textteil (Anlage) als Satzung.

4. Der Landrat wird zugleich beauftragt, die Landschaftsplanänderung (nebst eingegangenen Anregungen
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und Bedenken sowie der entsprechenden Stellungnahmen) der Bezirksregierung Arnsberg anzuzeigen.

Abstimmungsergebnis

mehrheitlich zugestimmt (1 Nein-Stimme der FDP-Fraktion) 

Punkt 19
003/11

5. Änderungsverfahren (Bereich „Horstmar – Niederaden – Methler“) des Landschaftsplanes Nr. 1

„Raum Lünen“ – Beschluss zur öffentlichen Auslegung 

Beschluss
1. Der  Entwurf  für  die  5.  Änderung  des  Landschaftsplanes  Nr.1  „Raum  Lünen“  mitsamt  den textlichen

Darstellungen und Festsetzungen sowie der Entwicklungsziel- und Festsetzungskarte in der als Anlage
beigefügten Fassung vom Januar 2011 wird gebilligt.

2. Der  Landrat  wird  beauftragt,  den Entwurf  gemäß  §  27  c  Abs.  1  des  Landschaftsgesetzes  öffentlich
auszulegen. 

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt 

Punkt 20
037/11

Anzeige von Nebentätigkeiten des Landrates gem. § 18 Korruptionsbekämpfungsgesetz NRW

Erörterung
Die Anzeige des Landrates wird zur Kenntnis genommen.

Punkt 21
039/11

Übernahme  einer  Ausfallbürgschaft für  die  Gemeinde  Bönen (Inlogparc)  zugunsten  der

Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Kreises Unna mbH (WFG)

Beschluss
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag folgenden Beschluss zu fassen:

Der  Kreis  Unna übernimmt  die erforderliche Ausfallbürgschaft  für  drei  Darlehen in  Höhe von insgesamt
5 Mio. €, gestaffelt  in zwei Teilbeträgen in Höhe von jeweils 2 Mio. € und einem Teilbetrag in Höhe von
1  Mio.  €,  welches die  Wirtschaftsförderungsgesellschaft  des  Kreises  Unna mbH (WFG)  für  die  weitere
Entwicklung  des  Projekts  „Inlogparc“  in  Bönen  für  Investitionen  für  den  Grunderwerb,
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Erschließungsmaßnahmen und den Hochwasserschutz aufnimmt.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt (2 Enthaltungen der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Punkt 22
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
1. Genehmigung der Haushaltssatzung

Herr Kreisdirektor Stratmann teilt mit, dass die Genehmigung der Haushaltssatzung am 17. März erfolgt
sei.  Herr  Regierungspräsident  Bollermann  habe  die  Verfügung  bei  seinem  Besuch  am  23.  März
überreicht. Eine Durchschrift sei den Fraktionen zugeleitet worden.

2. Erdgasbohrungen
Am  23.  März habe er  an einem Expertengespräch  zu Erdgasbohrungen teilgenommen,  zu dem  der
Regierungspräsident  als  zuständige Bergaufsichtsbehörde NRW  nach Dortmund eingeladen habe,  so
Herr  Kreisdirektor  Stratmann.  Bisher  gebe  es  für  das  Kreisgebiet  noch  keine  Antragsverfahren.  Die
laufenden Verfahren beträfen  das  Münsterland sowie Ostwestfalen.  Seitens  der  Bezirksregierung sei
betont  worden,  dass  alle  Fragen  und  Bedenken  Berücksichtigung  in  den  Verfahren  finden  werden.
Insbesondere der Bereich der Umweltverträglichkeit werde genauestens geprüft. 
Frau Cziehso ergänzt dies darum, dass der Regierungspräsident dem bergrechtlichen Verfahren,  das
eine Beteiligung der  Bürger/innen weitgehend ausschließe,  ein wasserrechtliches an die Seite stellen
werde.  Es  gebe  zum  Thema  Erdgasbohrungen  einen  Vortrag  von  Herrn  Dr.  Wrede,  den  dieser  im
Planungsausschuss des RVR gehalten habe, der den Kreistagmitgliedern für die weitere Behandlung des
Themas zur Verfügung gestellt werden sollte. 
Diesen Vorschlag unterstützt Herr Jasperneite. Gleichzeitig werde die Anregung der Fraktion BÜNDNIS
90/DIE  GRÜNEN  unterstützt,  einen  Runden  Tisch  hierzu  einzurichten.  Eine  Anregung  des  CDU-
Kreisverbandes  auf  eine  entsprechende  Änderung  des  Bergrechts  sei  durch  den  Landesverband
aufgegriffen und in einen Antrag gefasst worden. Auch der Regionalrat Münster habe sich bereits mit den
Erdgasbohrungen befasst. 
Frau  Schneider  weist  darauf  hin,  dass  von  Seiten  des  Umweltministeriums  NRW  ein  Moratorium
ausgesprochen  worden  sei,  wonach  die  Erdgasbohrungen  für  2011  ausgesetzt  seien,  um  die
offenstehenden Fragen prüfen zu können. Das Verfahren müsse im Kreis Unna politisch begleitet werden.
Dabei sei eine umfängliche Bürgerbeteiligung wichtig.
Es  wird  vereinbart,  das  Thema  weiterhin  zu  begleiten.  Es  gebe  eine  Zusage  der  Bezirksregierung
frühzeitig über mögliche Antragsverfahren, die das Kreisgebiet betreffen, zu informieren, so dass eine
Positionierung seitens des Kreises erfolgen könne, so Herr Landrat Makiolla. 

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 23
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052/11

Erstellung  eines grundsicherungsrelevanten Mietspiegels  und eines Heizspiegels  für  den Kreis

Unna 

– Vergabe des Auftrags – 

Punkt 24
006/11

Neubau eines Jugendgästehauses auf der Ökologiestation in Bergkamen

- Vergabe des Auftrags über Estrich- und Fliesenarbeiten -

- Dringlichkeitsbeschluss -

Punkt 25
036/11

Neubau eines Jugendgästehauses auf der Ökologiestation in Bergkamen

– Vergabe des Auftrages zur Lieferung und Montage von Fenstern -

– Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses -

Punkt 26
211/10

Neubau eines Jugendgästehauses auf der Ökologiestation in Bergkamen

- Vergabe des Auftrags über Trockenbauarbeiten -

- Dringlichkeitsbeschluss -

Punkt 27
212/10

Baumpflegearbeiten an Kreisstraßen

- Vergabe des Auftrags -

- Dringlichkeitsbeschluss -

Punkt 28
032/11

Gewässerschutz – EDV-mäßige Erfassung von Daten zur Niederschagswasserbeseitigung;

Vergabe des Auftrages

Punkt 29
029/11

Grundstückstausch zur Erweiterung des Babywaldes in Unna-Kessebüren
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Punkt 30
030/11

Grundstückstausch und -übertragung in Bönen zum Zwecke des Naturschutzes

Punkt 31
033/11

Grunderwerb im Bereich der stillgelegten Bahntrasse Unna–Welver  zum Bau eines Radweges

sowie Erwerb weiterer Flächen von der DB Netz AG

Punkt 32
053/11

Erwerb  einer  Tauschfläche  für  den  Bau  des  Radweges  entlang  der  Kreisstaße  K  27  in

Holzwickede-Opherdicke

Punkt 33
018/11

Versetzung eines Kreisvermessungsdirektors in den Ruhestand

- Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses

Punkt 34
042/11

Ernennung zur Kreisbaudirektorin

Punkt 35
043/11

Ernennung zur Kreisvermessungsdirektorin

Punkt 36
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
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